
最新即兴发言演讲稿 演讲稿发言稿(实
用6篇)

演讲稿要求内容充实，条理清楚，重点突出。在社会发展不
断提速的今天，演讲稿在我们的视野里出现的频率越来越高。
演讲稿对于我们是非常有帮助的，可是应该怎么写演讲稿呢？
以下是我帮大家整理的最新演讲稿模板范文大全，希望能够
帮助到大家，我们一起来看一看吧。

即兴发言演讲稿篇一

今天我演讲的题目是《一面旗帜，一座丰碑》。

他，就是原呼和浩特市市委书记——牛玉儒同志，一位人民
爱戴的好书记。多好的名字，比鲁迅笔下的孺子牛更加高洁、
更加无私、更加鞠躬尽瘁；多好的书记，先人民之忧，后人
民之乐，把一生交给了人民。

为了城市的繁荣富强，他拼命工作，4天可以跑5个城市，住
的却是普通的标间，饿了在小饭馆草草填饱肚子；为了解老
百姓的酸甜苦辣，他经常步行或乘出租车到大街小巷、居民
小区等地方体察民情。他经常说：“执政为民就是要让老百
姓得到实惠，享受到成果”。从城市绿地的规划建设，到公
园的免费开放；从解决下岗失业人员再就业，到油盐酱醋米
等市场供应，牛玉儒总是竭尽全力为群众办实事、办好事。

活着，是一面旗帜！逝去，是一座丰碑！

此时此刻，我想起了臧克家的一首诗：骑在人民头上的，人
民把他摔垮；给人民当牛马的，人民永远记住他！牛玉儒就
是用辛勤与汗水为呼和浩特人民筑起一座安定的丰碑；用生
命与智慧为“三个代表”做出一个具体的诠释；用赤诚与执
着给世人留下一个鞠躬尽瘁的“孺子牛”形象；用燃烧的*为



共产党人“执政为民”的旗帜，又添上了一抹耀眼的亮色。

牛书记的事迹在我们这片红土地上广为传颂，牛书记的精神
正催开杏坛万紫千红，广大教育工作者正踏着牛书记的足迹，
昂首阔步，勇往直前。他们时刻以党的事业为重、以大局为
重、以群众利益为重，有用心浇灌满园芬芳的大一小副校长
江远萍；有刻苦钻研，积极推进新课改，努力提高教学质量
的赣二中教师罗筠；有一心扎根偏远山区教育，愿做绿叶勤
奉献的水西镇石甫小学教师钟行时……还有一大批默默耕耘、
无私奉献的辛勤园丁。

作为教育系统上一名年轻的机关干部，牛玉儒的精神将感召
着我前行，在自己的工作岗位上，求真务实，埋头苦干，奋
发进取，以自己的实际行动向牛书记学习。从小事做起，从
现在做起，从一点一滴做起，以无私作词，用奉献作曲，高
歌一首新世纪的公仆赞歌！

牛玉儒是一面旗帜，鲜红夺目，催人奋进！牛玉儒是一座丰
碑，昂然耸立，催人向上！

让我们一起用行动回答：牛书记，我们跟上来了！

谢谢大家！

即兴发言演讲稿篇二

大家下午好!

转眼间，一学期的工作又告一段落，大家辛苦了!一学期的工
作虽然繁杂了一点，辛苦了一点，但看到我们的学校一天天
好起来，老师们舒心地工作，孩子们快乐的笑靥，工作尽管
累，但我们快乐着，不为豪言壮语，只愿能成为学生和家长
值得信赖的教育者，大家值得信任的服务者而感到欣慰，而
无怨无悔。



感谢老师们，乐于奉献、认真负责的工作态度，大家用自己
的教育智慧和创新精神，助推学校各方面工作全面有序地展
开，学校德育工作有条不紊地进行，学校整体形象全面提升，
效果明显。下面就所分管工作分为“工作盘点”、“经验收
获”、“存在问题”和“努力方向”四个方面来进行总结。

一、工作盘点:

2、关爱学生，扎实开展学校资助工作;

9、进一步完善了学生综合素质发展报告书，创新地开展了学
生寒假德育作业。

10、这几天大多数老师都在休息，但我们仍有一部分老师每
天都在学校，这几天、等几位老师非常辛苦，编了两个校刊-
-学生优秀考场作文、教师优秀文章选刊(经验文章、教师工
作总结、班主任工作总结)。

二、经验收获:

1、关爱每一个学生:扎实开展学校资助工作，关爱学生、心
系学生、从关心每一个家庭出发，进一步完善了学校的资助
工作，深入了解学生家庭情况，在各位班主任老师的辛苦努
力下，我校本期学校有55名家庭贫困学生符合市教育局的资
助政策，全部上报，接受资助，生均500元/期，共计27500元，
特别要是、三位老师，为学校资助工作做出了杰出贡献，赢
得了社会、家长的一致好评;另外，还有6名家庭经济困难学
生接受四川实业有限公司董事长(xx镇籍爱心人士)资助，人
均1900元/期。

2、规范学生行为，提升文明素养:我们深知，学生良好的行
为习惯、文明素养，直接影响学校的整体形象，更是关系到
孩子的成长，乃至影响孩子的一生。因此，本期重点做了四
个工作:一是抓路队放学，在校门外，分年级规划了6个学生



放学区域，将路队放学作为对外有效展示学校校风、班风的
一个有效渠道，改变了校门放学“拥、堵、挤”的不好现象;
二是抓学生课间跑，将全校学生规划成两个圈层，督促学生
每天坚持锻炼，同时以赛促练，进行课间跑比赛，有效提升
了学生的集体主义感，改变了学生隔天锻炼的不好现象;三是
抓文明就餐，在餐厅规划出路线，固定各班就餐位置，把文
明意识、秩序意识等贯穿于过程之中，学生习惯明显好转，
解决了学生就餐“跑”、“抢”、“乱”等不好现象;四是为
了丰富住读学生的生活，发展住读学生的能力，不辞辛劳，
组建了学校广播站，每天和孩子们一道准备，一道播音，耐
心地教孩子们，现在广播站已经能够放手，孩子们自己播音
了，整体效果较好。

三是印发了《给青年班主任的20个忠告》，鼓励大家积极学
习，积极反思，不断改进和提高自身工作能力和水平。

4、加大学校艺体工作:学校艺体工作是孩子们的第二课堂，
是孩子们能力得以发展和提升的重要渠道。

三是体育组不辞辛劳，训练学校太极队、田劲队，太极队喜
获全市二等奖()，田径队更是全市一等奖()，还成功举办了
学校冬运会(非常感谢、三位体育专职老师的倾情付出，各位
班主任老师的高度重视，甚至很多科任老师如、等也参与到
出场式、跑操的训练，以及全体教职工的通力协作，全程参
与，谢谢大家)，从开幕式到各项比赛，充分展示了学校的组
织水平、艺术水平等;四是在时间紧，任务重的情况下，各位
体育老师排除困难，顺利完成学生体质健康测试(、两位老师
牺牲了大量的休息时间，及时上报了各项数据)。

5、积极开展“廉政文化进校园”活动，xx老师的主题班队课
设计方案获二等奖奖，xx老师的书法作品在活动中获奖，还
有xx老师不辞辛劳指导学生进行“廉政文化进校园”绘画作
品准备，上报了六福优秀作品，学校也获得此项活动优秀集
体;在五、六年级开展了环保征文活动，有5篇文章上报成都



市;在四至六年级开展了法制诗歌创作活动，在各位语文老师
的辛勤支持下，共计上报了15首，其中xx老师指导的创作的
法制诗歌《我爱法律》喜获三等奖，该学生也获得100元的现
金奖励。

6、丰富教职工业余生活，卸除职业倦怠心理:我们深知老师
们的工作也是非常劳累与辛苦了，因此，为了丰富老师们的
也与生活，多次找《时空之旅》剧团联系，与他们多次周旋，
两次组织老师们，甚至家属免费观看了，同时，还成功举办
教职工趣味运动会，老师们在欢声笑语中缓解了疲劳，放松
了心情。

三、存在问题:

6、参加上级各项活动虽有获奖，但获奖的面还不够，这需要
各位老师的进一步认识与重视。

四、努力方向:

1、建设一支精干稳定的德育工作队伍，充分发挥全员育人功
效;

4、进一步完善学生晨检工作，扎实开展卫生防治工作;

7、进一步发挥文学社的作用，下学期准备编写校刊--优秀课
堂作文，即将语文教材每个单元的学生优秀作文选编成册，
成为学校特有的校本教材，每期更新。

当然，以上汇报的点点滴滴，只是本期学校德育工作的很片
面的一部分，由于时间关系，就不在一一陈述，再次感谢大
家的信任与支持，更是恳请大家一如既往的关心和支持学校
的工作，在广阔的心灵世界中播种耕耘，愿我们以神圣的态
度，在这神圣的岗位上，把属于我们的那片园地管理得天晴
日朗，以使我们无愧于自己的学生，以使我们的学生无愧于



生命世界中的这段历程，最后提前给大家拜年了，愿全体老
师们过一个平平安安的寒假，过一个开开心心的春节，祝大
家新春愉快，身体健康，阖家幸福，谢谢大家!

即兴发言演讲稿篇三

几千年来，人们总是把老师比作春蚕和蜡烛。在老师们无私
的奉献和劝说下，祖国的许多花朵终于长成祖国的栋梁。

有人说，老师是钢琴手，能动学生的每一根弦脑；还有人说
老师是导游，可以带领学生走遍全国；但是，我认为，老师
就是一本书，一本看似普通但内容丰富的书。

我感激我的老师，因为老师不仅用知识的雨露滋润了我，也
用深深的师爱陪伴我成长。

记得小学的时候，我对学校的一切都是陌生的。我带着既新
奇又紧张的心情走进教室，上课无法集中注意力听讲。是老
师用慈祥的笑容和温柔的话语吸引了我。你站在讲台上，叽
叽喳喳，手里拿着粉笔在黑板上写字，嘴里讲解着重点和难
点。粉笔画的声音和你温柔的声音合成快乐的音符，奏出美
妙的音乐，让我着迷。

亲爱的老师，在落叶的季节，我们迷茫的孩子走进校园。刚
面对课本时，课本上密密麻麻的文字带给我们的不是知识，
而是无尽的疑惑。是你！是老师！带着那和蔼的笑容，清脆
的声音，我们在愉快的心情中学习知识。在课堂上，你把书
本上死板的知识叙述得那么生动、形象、具体，让课堂充满
了乐趣，带给我们无限的想象力。老师从来不把自己的辛苦
托付给别人，而是默默的一代一代的培育着国家的栋梁，他
们的劳动成果遍布全世界。诚然，那句——“桃李满天下”。

最后，我和我的所有同学祝我们的老师身体健康，永远年轻。



即兴发言演讲稿篇四

我曾经困惑过，迷茫过，灰心过，可我从来没有停止过我那
前进的脚步!

困惑时我不知道该怎么教?教六年级时我让学生作试卷，抄题
目做!看著名教育家邹越的感恩演讲、日本宫崎骏的电影等。
可做完这些我总觉得缺了点什么!直到现我才明白：阅读!孩
子们缺少的是大量的阅读!

迷茫时我不知道如何挽救学生?看着一个个辍学的学生，我心
痛不已!一次次的家访让我了解到广大家长们!有纵容自己孩
子的，经常打骂孩子的，有父母离婚的、去世的，有爷爷奶
奶力不从心，无能为力的!家庭的教育严重失败，导致了千千
万万的学生们厌学、辍学!有多少颗留守儿童亟需温暖、关爱
的幼小的心灵啊!

所以我现在让孩子们大量阅读中外名著，写读后感!给他们讲
小豆豆的故事，大量背诵古诗文。轮流演三分钟演讲，大课
间跑步!班前一支歌。放学后陪他们补作业，优生和差生做一
起。去散步等等!常常有老师说你们班学生怎么一个个这么有
活力!真疯狂!

每当做完一件事，看见孩子们很开心!我觉得做了这么多是很
值得的!是不容置疑的!这时我才敢说我终于像一名合格的教
师了!

“做真正的教育人，办真正的教育事”，合格的教师，才是
教育的幸运。“一切为了孩子，为了孩子的一切，为了一切
的孩子”，朝着这个目标，我将继续努力!

我的演讲完了，谢谢大家。



即兴发言演讲稿篇五

我是来自徐州一中xxx届的同学在这里与大家一起互相交流，
学习。下面，我想与大家一起分享我在高中三年的一些成长
经历与体会。

记得在xxx年的夏天，当高三的学长学姐即将奔赴高考的战场
时，他们送给我们这样一句话：跟着你自己走。现在，当我
经历了高考这场战役的洗礼之后。我才分外体味到这句话的
深刻意义：跟着你自己走。我想，这样一句话在竞争激烈，
面对众多抉择的高中学习生活中显得尤其重要。最简单直接
的一个例子便是：别人在干什么会不会影响到你。比如别人
在玩，在吵，在闹，会不会影响到正在学习的你；而当你忙
碌了一天，决定去散散步休息一下时，正在学习的别人会不
会打扰你的休息计划与心情；自习课上，周围人都在学习数
学，那么正在学习英语的你是否会因此乱了阵脚，继而把英
语课本扔了而盲目的跟风？在我看来，高中的学习生活中最
关键的一点就是，每个人都要有自己的学习计划，并且坚定
的执行下去，跟着自己走。不管别人是好是坏，是玩是学，
这些都与你无关。你要做的，就是跟着自己走，认真走好自
己的每一步，心无旁骛，让自己的青春没有遗憾。

接下来，我想谈谈心态。我以为，高考的战场上，不仅要拼
实力，更要拼心态。因此一个良好的心态无论于高考本身者
是日常学习生活而言都显得极其重要。正所谓“狭路相逢勇
者胜”，有一个良好的心态往往会离成功更近。当然，高中
的学习绝不能单单只凭一个“勇”，我们要有勇有谋。这里
的谋，便是我想说的心态，它包括自信，坚持，平静等。我
相信在座的各位都是全市最优秀的学子，想必大家心中早已
有了足够的勇气、自信和坚持，那么，在这里，我想重点说
一说最容易被大家忽略的平静。在我看来，要求我们平静的
范围很大，几乎渗透到日常学习的各个方面。它能让你在品
尝成功的喜悦时却仍能心静如止水，明确自己下一阶段的奋



斗目标与计划；也能让你在品味失败的苦涩时仍能冷静头脑，
分心自己的不足，想好改进的方法；它还能让你在情绪波动
时尽快摆脱感性思维对你的影响，用理性的大脑控制自己，
走好前行的每一步。我举这些例子，是希望大家能够透过这
些认识到拥有一颗平静的心态的重要性。可话说回来有人觉
得想要改变心态并不像我说的这般轻描淡写，因为它并不是
一个客观实体，处理起来似乎没有抓手，难以驾驭。但其实
对于每一个个人而言，调整心态又是最简单的事，因为你要
做的只是每天每时每刻都不厌其烦的告诉自己：平静平静平
静平静。我希望大家可以不要一头扎进过于狂热的学习氛围
中，因为狂热容易使人丧失理智，也不要被一些鼓舞人心得
演讲感动得第二天四点起来学习，像打了鸡血一样，因为这
样往往只是三分钟热度，很难坚持。我能够知道这些是因为
这些亏我都吃过，所以我在这里提出来是希望大家能够不要
重蹈我的覆辙。当然，学会平静是一个渐渐的过程，不能急
躁，这个过程本身也在考验你能否平静。同学们可以从现在
开始尝试用一个平静的心态去学习，去生活，大家一定很快
就能明白平静的力量了。

最后，我来总结一下我的发言内容，第一，跟着自己走。跟
着自己走前路才不会彷徨，跟着自己走，才能做最好的自己，
跟着自己走，才能让自己成为令自己满意的自己；第二，平
静，因为平静，所以能戒骄戒躁，因为平静，所以能够坚持
能够有自信，因为平静，所以能踏实沉稳的走好每一步；第
三，学会控制自己，学会用自制力让自己在对的时间做对的
事。以上就是我在高中阶段的一些想法和感受，现在与大家
分享，共勉，我相信，未来的高考必将是属于大家的舞台，
大家也一定会在这片舞台上取得成功。

我的发言完了，谢谢大家！

即兴发言演讲稿篇六

大家晚上好。



当咱们两个班的英语老师有一个多学期了。看着孩子们从懵
懵懂懂到现在逐渐学会学习，爱上学习，做为他们的老师，
做为他们成长的见证者，我非常的开心。

这个学期我们采用了网上授课的形式，也是形势所迫，我知
道家长们也十分的辛苦，孩子们每天盯着手机电视来学习非
常累，我们老师同样也不轻松，除了每天疫情的各种报表，
还要备课做课件，运用手机批改作业，这大大降低了我们的
工作效率，有时候老师一批就要批两三个小时。还有就是上
课，无论老师还是学生，在家要上课都要克服很多困难，不
像在学校能专注，专心，那么有规矩。这困难都是正常的，
但是不管怎样，我们都要想方设法的保障孩子们的学习效果。

在这里我特别感谢咱两个班的家长和孩子们对我工作的支持
和理解。你们能够按时上交作业，能够勤复习，还能超前学
习真是非常的棒！还有些家长在我忙着的时候，帮我恢复其
他人的问题，在我直播遇到卡顿的'时候，帮助维持群中的纪
律，稳定学生的情绪。你们为咱们英语群的付出，我非常的
感谢。只有大家的配合和理解，才能将这网络教学做的更好，
更有效。

1、我们的英语作业，多数会通过钉钉家校本，一期作业app
这两种形式，请家长督促孩子认真完成，并按时上交。尤其
是口语训练一定要天天做。

2、坚持每天的英语打卡，每单元间隔一天进行复习朗读就可
以。

3、可以通过简单的英语绘本、英语动画等渠道，为孩子们普
及更多的英语知识。

其他的我也不过多要求了。

请家长们明白一点：我们的一二年级英语课，绝对不是副课，



不能想上就上，不想上就不上的。大家也不要想着一二年级
英语不做考试要求就不用那么费劲，到了三年级是真正开始
学呢，很多学校不都是三年级才开始吗？家长们，你想一想，
咱们机会有多好，比别的孩子提前学两年，起点和知识面，
学习的经验都比三年级起点的强对吧。如果现在不把咱一年
级英语当回事，那么咱孩子就比三年级起点的要多两年的惰
性学习经验，这是多让人担心啊。现在学压力还不大，到三
年级学的又快，内容又多，再加上邋遢的学习习惯已经养成
了，您不担忧吗？咱看下最近的作业统计情况：家校本作业
一一班每次上交46人左右，一二班43-45人不等，一起作
业app一一班每次35-45人不等，一二班32-36人更少。

各位家长，咱们这一批学生，是学校第一届从一年级开始接
触英语的，也是我们学校寄予厚望，所以请各位家长体谅我
们老师的良苦用心，配合好我们的低年级英语教学，一定要
保证孩子的直播课听课环境，如果确实有事，听不了的必须
看回放，作业不能按时交的，一定跟我联系说明原因，让我
知道孩子的进度。

最后，特别表扬几位在这一阶段的网络学习中进步明显的孩
子：一一班袁俊哲/刘旭博/吴家悦/ 张修泽， 一二班刘晨
宇/王泽/梁雨豪，这些孩子都在近期各项学习中和作业完成
上，越来越积极，状态越来越好的。希望咱们有好习惯的孩
子继续保持，还没能养成好的英语学习习惯的孩子呢，从现
在开始坚持当天任务当天完成。今天我就说这么多，谢谢大
家。同学们家长们，再见。


